

Preios de suscripción

Gastellón al mes. . . . . 1'00 pesetas'
Fuera, trimestre. . . . . 3'00 id.

Para artículos, esquelas, y comunicados, PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE GASTELLÓN

Figulinas e imprenta

Calle Colón, 46

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

España en Marruecos

NOTICIAS DE MELILLA

Resumen del día de ayer

El día de hoy ha sido baharrazoalísimo. Al fuego que despedía este sol abrasador, había que añadir una calma etíope insostenible.

El convoy de aprovisionamiento a las avanzadas salió temprano, siendo protegido por los cañones de los fuertes, que consiguieron, después de algunos disparos, alejar a los moros, que se disponían a repetir la escena diaria de tiroteo.

A la salida del convoy cesó el fuego de los cañones, y ya no volvió a interrumpirse la tranquilidad en la plaza.

Esta tarde me dirigí al campamento, con objeto de visitar a los oficiales amigos, y esto me permitió presentar la valsea del convoy y con ella un espectáculo muy patriótico.

Formaban el convoy el batallón de Chibana, que iba a la vanguardia, y el de Talavera, que caminaba a la retaguardia. Llegó el campamento el primer batallón antes que el segundo, pero aquí, cuando dió el regreso de éste, se dio un encuentro aludido en las orillas del camino, y resultó una batalla entre vítores y espaldas, y a los acordes de un pasodoble sobre un fisco de la jota, que ejecutaba un charanga.

La llegada del batallón de Talavera con tan entusiasta recibimiento, resultó un acto muy patriótico. A las vivas de los jefes y oficiales del de Chibana, contestó el coronel del de Talavera con un viva a los valientes de Chibana, que fué contestado con gran entusiasmo.

A pesar de que la tropa veía sencilla y sudores, con los trajes cubiertos de polvo, hubo momentos en que los transportes de júbilo eran tales, que nadie creyera empresa de realizar una marcha larga y penosa.

Hablé con varios oficiales de los que forman parte del convoy de aprovisionamiento, los cuales me dijeron que la jornada había sido muy fatigosa, y que a su regreso vi en las moras que de costumbre, habiéndoseles espedido esto que pudiera haber sido reforzada la herka por algunos contingentes de moros de la parte de Alhucemas.

Me añadieron que vieron en el monte grupos de 20 y 30 individuos que tiraban cañoncillos, como de costumbre, detrás de las chumbras, y que éstos y algunos más, que formaban en total unos 200 individuos, fueron la única fuerza enemiga que los hostilizó durante el camino.

Por fortuna, los moros no hicieron blanco. La única bala produjéronla en un caballo, a quien metió una bala de Meuser atravesándole las ancas. La mayoría de los disparos hacíanlos con fusiles Remington.

He visto una bala de plomo fundida, recogida por un oficial, tozadamente hecha, que debe ser fabricación de los moros.

Nuestros tiradores se portaron bizarramente. De los moros, los más osados llegaron hasta 200 metros del convoy, y entonces nuestros soldados, con mucha sangre fría, levantábase a la obra el M. U. y disparaban apuntándose bien, pudiendo apreciar las bajas que hacían al enemigo. Vieron como éste arrebataba sus cadáveres y como gran número de mujeres y niños, en punto más lejano, cooperaban a la acción de las combatientes.

Es indudable que la jornada de hoy no servirá para dar aliento al enemigo, pues el número de bajas que ha experimentado éste debe ser de alguna importancia.

Mejoran rápidamente los heridos en los últimos combates, que aún quedan en Melilla. El hospital que se improvisó en el teatro ha quedado ya desahogado de heridos.

La salud pública, por otra parte, es también excelente. Lo único molesto, verdaderamente insostenible, es el calor que nos hace pensar a todas horas en el agua fresca, que ciertamente no se encuentra en todo momento.

Según noticias posteriores, que en este momento recibo, hay que lamentar un oficial y dos soldados muertos en el paso del convoy a nuestras avanzadas. También me dicen de seis soldados heridos. No puedo confirmar esta noticia ni empilar detalles.

Varias noticias

Desde Melilla telegráfica Mancheta lo siguiente: Un cañonero desembarcó en Alhucemas víveres y municiones.

Frente a los lavaderos de Melilla hubo hoy una escaramuza. El tiro de principio fué de escasa importancia, pero luego se formalizó, no pudiendo dar más detalles por razones fáciles de comprender.

Con el general Marina conferenció ayer extensamente el señor de Quedana. Mañana se procederá al reparto entre los soldados heridos de las 5.000 pesetas que ha enviado la marquesa de Squilache.

A las ocho y media de la mañana se elevó ayer el globo «Urano» en Mar-Obies, junto a la bozona con objeto de examinar el territorio de Nador y Zeluán.

El barco cableo «Juliana» ha recompuesto el cable de Chafarinas. Dicha operación se verificó bajo la dirección del jefe de la estación telegráfica de Melilla D. Albarto Míret.

Ayer tarde comenzó los trabajos de dragado en Mar-Obies, la draga enviada de Huévea.

Se han recibido en Melilla 2.000 botellas de agua mineral para los heridos. También han sido desembarcadas grandes remesas de azúcar, café, sábanas, colchones y vino.

Un rico cosechero sevillano ha enviado para las tropas 18 grandes botellas de vino.

El vapor «Médica» desembarcó miles de galas para los soldados. Al llegar hoy el convoy el blok de Valera, fué hostilizado por los moros desde el Gurugú. Los cañones de Sidi Musa y de Camalillo dispararon a los riflones.

También fueron hostilizados dos compañías de Reus y Barbastro, en el momento en que se relevaban.

Nuestros señores bombardearon el barranco del Lobo y las cañadas próximas, donde había grandes grupos de moros, entre los que sembraron el espanto y la confusión. Con los artilleros pulieron varias claraboyas los destrozos que asusaba nuestra artillería.

Los reservistas casados de la quinta compañía de Las Nubes han padido que se les desista también a los operarios activos de la compañía. Igual petición ha hecho un músico de la charanga de dicha compañía.

Oficial prisionero

La Correspondencia de España publica la siguiente información de su director señor Romeo: «Desde Chafarinas envió el campo moro dos marroquíes y dos hebreos, para solicitar más informaciones.

Los moros dijeron en las conversas de la Redinga para comunicarnos sus impresiones. Ellos fueron por el camino de Nador, y los hebreos por el de Beni-Berreg. Uno y otro consiguieron el lugar de la alta, y me dijeron que en Beni-Berreg, frente a Alhucemas, hay un tentado prisionero que cogieron juntamente con un estro, poniendo más tarde a éste en libertad, pero quedándose con el oficial, al cual le dieron de comer y beber.

El oficial ofreció mucho dinero por su rescate el ver que algunos moros querían matarle, pero los Beni-Berreg opusieron a ello, por lo cual se salvó el oficial de una muerte segura, y continúa allí relativamente bien atendido.

Las obras de la bozona avanzan rápidamente, trabajando todos con mucha fe. Desde allí se observó el tiro de el convoy de ayer, y se ven ardiendo muchos chumbras, malizas y algunas casas del Norte de Sidi Musa, las cuales han sido incendiadas a cañonazos.

Los moros contristados por el Sr. Romeo, entrevistáronse nuevamente con éste y con el Sr. Arvizu. El moro Amet dijo que el Oshidy está enviando a las kabillas amenazas si se niegan a acudir a reforzar la herka. Muchos kabileses han vuelto a sus casas, dice Amet que han ido a reclutar gente.

El Oshidy ha amenazado a los de Quedana con arrearlos si persisten en no acudir a engrosar sus filas.

El moro Amet dice que hace muy poco llegaron 3.500 moros al frente de Alhucemas, desfilados a foguero desde las proximidades de Sidi Gharib; pero los de Beni-Berreg que nos son adictos opusieron a ello.

Los moros, entonces se fueron a reforzar la herka, marchando en grupos aislados. Mil quinientos de ellos marcharon directos a Nador.

Quinientos moros de Benifacién se han unido a la herka.

También dijo Amet que en los barranos de Taud hay 1.500 moros que son los que hostilizan diariamente los convoyes, oírse desde el barranco Lobo, cuyas laderas dan frente a los lavaderos del zoco donde están los batallones de Figueras, Barbastro, Estella y Llerena.

La kabilla de Beni-Berreg no tiene a nadie en la herka. Los de Beni-Berreg, Beni-Saj, Beni-Bugafa, Beni-Buifur y Mezuzza, se ocupan en los trabajos de defensas y en recoger millares de artichos secos que los llevan a Nador, donde los rellenan, usando pistones de cera comprados en Argelia.

Los de Quedana siguen en explotación, pero parece que entre ellos dominan las tendencias belicistas.

Los confidentes aseguran que el moro Messian dirige las fuerzas de la herka, pues se encuentran en su casa de Nador, de donde se ruegan a diario los jefes de las kabillas una y otra.

Messian ocupa una tienda de campaña que fué robada a los españoles, y la tiene instalada en las barrancas de las alturas del Gurugú.

Dijo Amet que los moros tienen también un campamento con provisiones, que están a cargo de las mujeres. Allí hay almacenados gran cantidad de aceite, huevos, miel y carneros.

Los moros que se hallan en las gorgantas del Gurugú roban los heridos y los llevan a las kabillas lejanas, donde intentan curarlos, pero lo hacen muy mal, por lo que mueren muchos.

Algunos moros, continúa el confidente, a bordo de un drabó, se dedicaban a robar los tubos del dragado que se utilizaban para los trabajos, hasta que la estrecha vigilancia que se ejerce ha impedido que pudiesen repetir aquellos robos.

Ensayos antiguos de aviación

Sabido es que nuestros aviadores modernos tuvieron predecesores desde la más remota antigüedad.

La mitología griega nos habla del vuelo de Icaro y de su hijo, y de otros terminaron trágicamente. Responde también algún investigador que los sacerdotes egipcios habían hecho ensayos de aviación, pero que se perdieron los escritos relativos a éstos.

Como primer ensayo histórico podría considerarse el experimento del matemático griego Arquímedes de Taranto, quien vivió en los años 400-365 antes de J. C. Arquímedes y construyó una pequeña máquina de guerra, la cual, hecha de «cera espesa», se elevó por el aire al vuelo.

El historiador Niketas Akomintzios describe un ensayo de aviación fracasado, que el año 1161 emprendió en Constantinopla un individuo en presencia del emperador griego Manuel Comneno y del sultán Skilidish-Arslan II de Iconia. El historiador griego describe la escena del modo siguiente: «Entonces subió a la torre del hipódromo un individuo sarraeno, que todo el mundo tomó al principio por un saltimbanqui, pero que luego demostró ser un verdadero suicida, y se declaró dispuesto a pasar el hipódromo a vuelo. Permaneció un buen rato de pie en la torre; después vistió una túnica blanca muy larga y amplia, provista a ambos lados de mimbres flexibles que mantenían la tela desplegada como la vela de un buque. La intención del hombre fué ir por el aire, como un buque va por el mar, en cuanto el viento blinca sus velas.

Las miradas de todos estuvieron dirigidas hacia el atrevido sarraeno, y los espectadores, avisos de un emocionante espectáculo, gritaron: «Vuela, sarraeno, vuela! Hasta cuando nos harás esperar! Pero el Emperador le envió un resaca para hacerle desistir de su intento, y también el sultán se mostró visiblemente preocupado por la suerte de su paisano. Este en tratamiento iba subiendo y bajando los brazos, haciendo movimientos como para volar. En el momento en que le pareció haber cogido el viento favorable, se balanceó como un pájaro y se arrojó al espacio; pero en lugar de elevarse ligero como un pájaro, cayó pesadamente en la arena del hipódromo, exhalando en seguida el último suspiro por haberse roto brazos, piernas y todos los huesos de su cuerpo.

Desgraciado como el sarraeno fué también el italiano Zoroastro de Perostol al intentar, a fines del siglo XV, volar con un aparato que había inventado Leonardo de Vinci, el gran plator del siglo XV. También este aparato afectaba la forma de alas de pájaro desplegadas. Cuel 400 años mas tarde el alemán Liliental construyó un aparato parecido al de Leonardo de Vinci. Logró en efecto volar con él unos 250 metros, pero luego el aparato falló, y el experimentador murió de resultas de la caída.

Merece mencionarse el nombre de otro inventor, a quien se le ocurrió la idea de que un globo podría muy bien dirigirse a voluntad, enganchándole a una pareja de águilas, de buitres ó de condorses. Kessler, así se llamaba el legendario inventor vienés, publicó en el año 1801 un folleto en el que trató de convencer al público de que ni con ramos, ni con máquinas era posible dirigir un globo, pero sí con cierta clase de águilas. Consideró como seguro que estas aves de rapina podían educarse para este fin, como se educan los balones para la caza.

Antonieta

Triguera, atrevido, de cera preciosa, de cabell: figura y talle gentil, de cutis suave y frente espeluzna, de blancos abaliles y suelo gracil; de plácidos ojos, grandes, señadores, que intonsoa fulgoreas vierten al mirar; de labios bermejos cual ligeros flores que en vano el granado pretende imitar. Su dulce sonrisa, marca en la redonda barbilla un hoyuelo, nido encantador, en donde se alojó la gracia jocunda que inspira anhelantes dedos de amor. Tal es Antonieta; tal es la galana, la hermosa, la buena, la niña ideal, que siempre riéndose, desgrana en Burriana, la franca alegría de su alma jovial. Miguelito de la Seo.

DE BARCELONA

Un villarrealense

La muerte del padre Uó

El padre Francisco Brugulat, de la comunidad de franciscanos, establecida en la barriada de San Garvasio, de Barcelona, cuyo superior, el padre Uó, fué asesinado por las turbas, cuenta así el trágico suceso: «El martes, 27 de julio, a las dos y media de la tarde, el cartero nos comunicó la noticia de que en Barcelona estaba ardiendo el hermoso colegio-convento de los Padres Escolapios; pero como no nos dió detalles del linchero, al nos dijo si había sido ó no intencionado, no llegamos a sospechar sus verdaderas causas y nos limitamos a lamentarlo.

A las tres, como de costumbre, celebramos víperas, y al salir de ellas, los viciados nos comunicaron algunas noticias, advirtiéndonos lo que ocurría, con objeto de que nos pusieramos en salvo. Turvimos que salir vestidos con hábitos, porque ninguno poseíamos trajes de esgril. El malogrado P. superior ordenó que primero salieran los más jóvenes en grupos de dos ó tres individuos y que fuesen a casa amigos, donde de seguro se les proporcionarían trajes para vestirse convenientemente. Los últimos a salir fuimos él y yo, que lo hicimos juntos.

Even sobre los cuatro de la tarde. Al doblar la esquina de la calle de Fontany, que desde hace unos días se llama de Oshid, salieron de la plaza mercado de Ganyny varios grupos de hombres, todos ellos armados con revólvers; no hicieron más que prorrumpir en una horrosa blasfemia y disparar contra nosotros una descarga oscura, hiriendo mortalmente al superior. Al oír la descarga, nuestro instinto nos impulsó a huir precipitadamente; caíamos dos solos, indefensos, y enfrente teníamos un número considerable de soldados.

Juramentos

El Oshidy ha ofrecido 5.000 pesetas por la cabeza del jefe de Quedana, Bahay, afecto a España. Los hijos de éste han jurado exterminar al Oshidy. Añade el Sr. Romeo que en Chafarinas reina un excelente espíritu militar.

Clases para niñas

El duque de Montpensier ha obtenido, desde el crucero «Numancia», algunas cintas cinematográficas de las operaciones.

De Alhucemas

Un cañonero llevó agua a Alhucemas, desembarcándola sin gran dificultad. En la madrugada de hoy un pequeño grupo de moros apareció frente a Sidi-Amel, ocultándose en las chumbras y tirando a nuestras avanzadas, que los rechazaron con algunas bajas.

El servicio de correos sigue haciéndose con retraso a causa del peso personal que existe en Melilla.

Anoche hostilizaron los moros a nuestra posición del Osbo Moreno. Dos oficiales que regresaban de la primera caseta fueron también tiroteados.

A un canintero que venía a la plaza por provisiones para llevarlas al campamento, matáronle los moros el burro de que se servía para ello. El canintero de hoy fué dirigido sobre un grupo de moros, que avanzaban hacia el blok de Valera, dispersándose.

FIGULINAS DE TANAGRA

Antonieta

Triguera, atrevido, de cera preciosa, de cabell: figura y talle gentil, de cutis suave y frente espeluzna, de blancos abaliles y suelo gracil; de plácidos ojos, grandes, señadores, que intonsoa fulgoreas vierten al mirar; de labios bermejos cual ligeros flores que en vano el granado pretende imitar. Su dulce sonrisa, marca en la redonda barbilla un hoyuelo, nido encantador, en donde se alojó la gracia jocunda que inspira anhelantes dedos de amor. Tal es Antonieta; tal es la galana, la hermosa, la buena, la niña ideal, que siempre riéndose, desgrana en Burriana, la franca alegría de su alma jovial. Miguelito de la Seo.

DE BARCELONA

Un villarrealense

La muerte del padre Uó

El padre Francisco Brugulat, de la comunidad de franciscanos, establecida en la barriada de San Garvasio, de Barcelona, cuyo superior, el padre Uó, fué asesinado por las turbas, cuenta así el trágico suceso: «El martes, 27 de julio, a las dos y media de la tarde, el cartero nos comunicó la noticia de que en Barcelona estaba ardiendo el hermoso colegio-convento de los Padres Escolapios; pero como no nos dió detalles del linchero, al nos dijo si había sido ó no intencionado, no llegamos a sospechar sus verdaderas causas y nos limitamos a lamentarlo.

A las tres, como de costumbre, celebramos víperas, y al salir de ellas, los viciados nos comunicaron algunas noticias, advirtiéndonos lo que ocurría, con objeto de que nos pusieramos en salvo. Turvimos que salir vestidos con hábitos, porque ninguno poseíamos trajes de esgril. El malogrado P. superior ordenó que primero salieran los más jóvenes en grupos de dos ó tres individuos y que fuesen a casa amigos, donde de seguro se les proporcionarían trajes para vestirse convenientemente. Los últimos a salir fuimos él y yo, que lo hicimos juntos.

Even sobre los cuatro de la tarde. Al doblar la esquina de la calle de Fontany, que desde hace unos días se llama de Oshid, salieron de la plaza mercado de Ganyny varios grupos de hombres, todos ellos armados con revólvers; no hicieron más que prorrumpir en una horrosa blasfemia y disparar contra nosotros una descarga oscura, hiriendo mortalmente al superior. Al oír la descarga, nuestro instinto nos impulsó a huir precipitadamente; caíamos dos solos, indefensos, y enfrente teníamos un número considerable de soldados.

Los perfectamente armados y su actitud hostil. Procuramos sacar la calle de Muntaner, y cuando nos vimos por la calle abajo observé que el P. Uó quedaba bastante atrás y me hice señas de que retroceda a hasta donde él estaba. Así lo hice, y entonces, con voz apogada, me pidió los consejos de la religión, diciéndome que estaba herido mortalmente.

Vi venir otra vez, y ya cerca de nosotros, a los señores; y ante la proximidad del peligro, cogí al infeliz padre y eché a correr con la preciosa carga por la calle de Muntaner, mientras los sediciosos disparaban sin cesar sus armas contra nosotros, siendo un verdadero milagro que no nos metieran allí mismo.

Aprovechando un momento en que no podían vernos, gané una casa cuya puerta estaba abierta, siendo muy bien recibidos por los vecinos que nos estuvieron desde luego con gran cariño. Desde allí dentro, como los revoltosos preguntaban a algunos transeúntes dónde nos habíamos refugiado, añadiendo, sin duda con objeto de inspirar más confianza, que eran amigos nuestros y que se proponían salvarnos. Una mujer les dió una pista falsa y los revoltosos se marcharon.

Entonces se mandó llamar a un médico, que desde los primeros momentos me declaró que el P. Uó estaba herido de muerte. La bala había penetrado por la espalda debajo de las costillas, perforando las intestinos y saliendo por el bajo vientre.

Yo en contadón a mi dignísimo compañero, y acompañado por una comisión de la Compañía Cruz Roja, lo llevamos a una clínica especial, llamada V. G. G. G., cuyo propietario y director facultativo es el doctor Riba.

Cuando conté al P. Uó, pedí que me permitiera, diciendo que con más dignidad me hubiera que él. Muerto a las cinco de la mañana del día siguiente con el fervor y la resignación de los justos, lamentando mucho no poder recibir los Santos Sacramentos, como le permitían las circunstancias, y a pesar de que para ello se hicieron las necesarias gestiones.

Ecos de la provincia

Morella

Nuestro distinguido amigo D. Juan Caral, que se encuentra de camino en esta, se ha trasladado a su comfortable residencia del campo, sito en la importante fábrica de hilados de la familia, con su distinguida esposa doña Dolores Gilar de Caral, que se halla completamente restablecida de la indisposición que le hizo guardar cama unas días. En compañía de estos señores fueron sus cuatro hijos, Lolita, Juanito, Pepito y María de los Angeles, recién nacida.

Continúa en la elegante casa que equitica señores tienen en esta ciudad, la buena doña Dolores Cerpa, viuda de Gilar, que en breve se unirá al resto de aquella familia.

Los deseamos al amigo Orel y a su egregia y distinguida familia, una terminación feliz de temporada.

Gervara del Maestre

Fiesta religiosa

El próximo pasado miércoles, 18 del que rige, en la ermita de Nuestra Señora del Carmán, celebrada en una fiesta del fervoroso autólito y rico propietario D. Juan Ramón Aya, de esta localidad, equidistante medio kilómetro de la población, se celebró una hermosa misa fúnebre, consistente en misa mayor y gozos a la Virgen con asistencia de todo el reverendo clero, un título de felices que la compañía lo más coloso de la localidad y otras distinguidas familias emparentadas con el Sr. Aya, entre las que se pudimos contar al ilustrado profesor de primera enseñanza de Benitard D. Félix Fabra y su simpática señora D. Teresa Salvador.

Esta religiosa función fué espléndida en su regio del alma del malogrado y virtuoso sacerdote Rvdo. D. Valentín Aya y Benitard, presbitero, cura párroco que fué de Oropesa y hermano del antes mencionado D. Juan Ramón, fallecido en aquella villa el día 18 de agosto de 1899, después de haber cumplido en los deberes sacerdotales que se requiere en un obispo y digno ministro del Señor.

Alcaid de Chivert

El calor. —Una fiesta. —Un casamiento

A pesar del excesivo calor de esta día, la hermosa playa de Arenobro se ha visto muy poco concurrida este verano, pues algunas familias de fuera y muchas de las que han abstenido por las circunstancias adversas.

—Prometen ser lucidísimas las fiestas de nuestro patrón San Juan; así encargó de los sermones un señor canónigo de J. G. G.



Establecimiento en Castellón



Máquinas SINGER Y WHEELER & WILSON

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á precios 2.50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se dá gratis.



Establecimiento en la provincia de Castellón

Burriana

Plaza Cervantes, 2

Almacén de Maderas de MIGUEL SERRANO HUGUET

Oficinas y despacho: Camino del Grao (junto á la Estación del Tranvía)--CASTELLÓN

Clínica Electro-iónica

Profesor FRANCISCO LOPEZ

Penetración eléctrica de los medicamentos en los órganos externos

Reumatismo---Gota---Neuralgias

Neurastenia, Afeciones de la Matriz, Curación de las estrecheces de la uretra sin operación, Bienorragias, Fístulas de seno, Fístulas y abscesos tuberculosos, Hemorroides nasales, Ozmia, Afeciones del cuero cabelludo (Pedicis), Anquilosis, Ulceras atónicas, y afeciones malignas de la piel.

Horas de consulta de 10 á 12

TRAIGUERA

Hospedajes particulares económicos

Serfatine

(Marca registrada)

Poderoso Tónico Reconstituyente Reparador de las fuerzas físicas é intelectuales

De excelentes resultados en el tratamiento racional de la Anemia, Colores Pálidos, Depresión del Sistema Nervioso, Antineurasténico por excelencia, regulariza las reglas y evita los dolores de la Menstruación.

Venta en Farmacias y Droguerías.—Depósito en España: Juan A. Pascual.—Farmacéutico Preparador.—Castellón

A los Sres. Médicos que lo soliciten se les remitirá por correo muestras gratis para ensayo.

Depositarlos: Vinaroz, MATIAS BANTOS, Farmacista.—Tortosa, Farmacia Dr. J. CANIVELL.

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Noticias telegráficas

Conferencias entre ministros

El Sr. Lacierva conferenció ayer tarde con el Sr. Maura en su domicilio, cambiando impresiones sobre los asuntos de actualidad.

A última hora se entrevistaron también con el Sr. Maura los Sres. Rodríguez Sampedro, marqués de Figueroa y Lacierva. La conferencia duró dos horas.

Al salir mostráronse todos los ministros muy reservados. Dijeron que no habían tratado de ningún asunto de interés, y que habían coincidido en su visita al Sr. Maura, á quien habían dado cuenta de asuntos sin interés de sus departamentos respectivos.

La apertura de Cortes Se da como cierto que las Cortes quedarán abiertas en los primeros días de Octubre.

Continúan las hostilidades Ha sido desmentido el rumor que circuló referente á que los rifeños habían suspendido las hostilidades.

A pesar de la llegada de los enviados del sultán, los kabiles no despondrán su actitud.

Por nuestra parte, tampoco se suspenderán las operaciones.

Estas continuarán según el plan dispuesto por el general en jefe.

Nombramiento aceptado Ha quedado firmado el nombramiento de director de la Escuela Superior del Magisterio.

El designado es D. Eugenio Pinarra, profesor de Química en la Universidad Central.

Los cascos Salacots Se están llevando á cabo con gran actividad en el ministerio de la Guerra las gestiones necesarias para proveer á las tropas en campaña de cascos Salacots.

Más de la explosión El Sr. Ferrández se ha negado á facilitar á los periodistas que le interrogaron los telegramas que hubiera recibido del apostadero de Cádiz dándole detalles de la explosión del polvorín.

Sesión municipal En la sesión de ayer celebrada por el ayuntamiento, se dió cuenta de una comunicación del ministro de la Guerra dando gracias á la Corporación municipal por haber tomado el acuerdo de felicitar al Ejército de operaciones en Melilla.

Protesta socialista El concejal Sr. Iglesias, jefe de los socialistas, pidió constase en acta su voto en contra del mencionado acuerdo.

El alcalde se opuso á la pretensión del concejal Iglesias, fundándose en que el acuerdo de referencia fué tomado por aclamación.

La actitud de los socialistas ha sido objeto de muy duras censuras.

Lamentos y protestas El Círculo de Unión Mercantil de esta ciudad ha dirigido una circular á todos los demás centros mercantiles de España.

También ha sido remitida á las Cámaras de Comercio y principales asociaciones análogas españolas.

En el expresado documento el Círculo de Unión Mercantil se lamenta de que en algunos puntos de la Península hayan propagado noticias tendenciosas, dando á los sucesos desarrollados en el Principado de Cataluña un carácter muy distinto del que realmente tuvieron.

Termina la circular de referencia, manifestando que el pueblo catalán es quien más vivamente se ha sentido herido é indignado por los desmanes ocurridos.

Canos automóviles Mélega.—Se ha acordado la adquisición de dos canos automóviles para el servicio de la guerra, habiendo ofrecido los suyos, que reúnen excelentes condiciones, los señores Alvarez y Fegón.

La guerrilla vizcaína Bilbao.—La Diputación provincial ha encargado á la fábrica de Pasena la construcción de una ametralladora para la guerrilla vizcaína.

gura Sánchez, que hace cinco años embarcó en Málaga.

Segura está acusado de haber dado muerte á un guardia civil, pero él dice que es inocente.

Ha ingresado en la cárcel á disposición del capitán general de Sevilla.

Su familia ha marchado á Ronda.

MELILLA

Un despacho oficial

El que ha facilitado esta mañana el gobierno, dice así:

«Melilla 20 agosto á las 21.15.—En la descubierta sostuvieron hasta Mañana tiro de cañón la artillería sin consecuencias.

Posteriormente se dividió fuerte grupo enemigo derecho barranco Lobo, siendo batido por artillería de Camellos é Hipódromo.

Convoy fué hostilizado fuertemente sosteniendo vivo fuego fuerza protección, resultando primer lesionado herido leve, dos soldados caballería muertos, un soldado de idem contuso y cinco soldados heridos.

Al relevar fuerza destacada en Lavaderos, por la tarde fué herido en brazo otro soldado.

Campamento Sidi-Musc, estuvo fuego noche anterior, sufrido herido.

En Albuemas continúa descarga agua y comestibles, sin hostilizar enemigo.

Terminada descarga vapor «Sevilla», salió á las once legando esta tarde, continuando allí fondeado «Numanza».

En Peñón ligero tiro de noche que duró media hora.

Se infló globo, verificándose ascensión comandada Estado Mayor B rred, para examinar posición enemiga, transportando el globo en el aire hasta Restinga, donde continúa realizando constantes observaciones.»

Por teléfono

Conferencia de las 410 l.

Madrid, 21.

De Melilla

Marina en el campo exterior.

Conferencias de generales.—Juicio contradictorio.—Detalles del combate de ayer.

El general Marina recorrió ayer tarde el campo exterior, regresando al campamento muy satisfecho.

Después celebró una extensa conferencia con los generales.

Se ha abierto juicio contradictorio para conocer la laudable de San Fernando el teniente Sr. Fernández de Guevara y al sargento Prudenio Alvarez que murieron en los combates del 23 y 27 del mes de julio.

El regimiento de Africa que se encontraba en la vanguardia durante el combate de ayer, invirtió una hora y veinte minutos en recorrer 9 kilómetros.

Uno de los soldados muertos ayer pertenecía al batallón de Talavera y el de Alfonso XII el otro.

Impresiones sobre el avance

Leopoldo Romeo cablegrafía desde Portugal algunas de sus impresiones sobre el avance de nuestras tropas.

Dice que el problema de más trascendencia en esto del avance es el de abastecimiento, y es lo que hoy más preocupa al jefe del ejército de operaciones.

Pensose en formar la impedimenta con camellos, lo cual no puede realizarse porque el Maghzen se ha opuesto á que vayan á Melilla camellos del interior, en vista de lo cual es posible se utilicen en el avance camiones blindados.

Pide Romeo que todo el mundo abandone sus impresiones nerviosas acerca del avance, porque éste se hará cuando llegue el momento oportuno que será cuando lo disponga el general Marina, en el que todos los españoles deben depositar la más absoluta confianza.

Conferencia de las 510 l.

Falucho apresado El ministro de Marina ha manifestado á los periodistas que nuestros buques han apresado en la bahía de Las Palmas un falucho conteniendo contrabando de guerra.

Registrado, se ha visto que contenía los siguientes enseres:

Once cajas con 88 proyectiles Holkin, 377 paquetes con 600 cartuchos de fusil y 14 sacos de pólvora.

El Sr. Maura en el palacio

El presidente del Consejo de ministros ha estado esta mañana en Palacio desahucando con S. M. el rey, á cuyo siseño ha puesto varios reales decretos exceptuando de las formalidades de subasta la adquisición de materiales para la guerra.

La misión del sultán

Hablado el Sr. Maura de los asuntos de Marruecos, ha manifestado que los enviados del sultán Azeel-Estid que manda á hacer entrega al gobierno español de las cartas ocupándose de los sucesos de Melilla, hállanse en la actualidad en Tánger esperando que lleguen el buques de nuestra nación que ha de trasladarlos.

También ha pedido con urgencia una remesa de gasas para preservar á los soldados de los efectos del Pontente.

Niños bellicosos

La prensa llama la atención del jefe de policía para que contenga las alforrias guerreras de los muchachos, que formando ejércitos juegan por las calles á guerras, simulando ataques á la bayoneta y defensas de convoy, ocasionándose daño unos á otros y aún á los transeúntes que cruzan el campo de batalla.

Ayer tarde fueron curados en una Casa de Socorro, un transeúnte que presentaba una herida de piedra y varios muchachos igualmente heridos.

Batas rifeñas

De Albuemas comunican que las batas que los moros emplean en sus cañones proceden de un antiguo depósito desahucado por un sultán. Estos proyectiles se ajustan difícilmente al cañón.

Recomendando la paz

De Tánger comunican que han llegado ó están á punto de llegar al Rif, varios moros notables de edad del sultán, encargados de hacer deponer las armas á los rifeños, aconsejándoles que no hostilicen á los españoles, porque España es una nación amiga de Marruecos.

Salida de fuerzas

Cádiz.—Salieron para Málaga algunas fuerzas equipadas, pertenecientes al regimiento de batallón de Galiola.

De Cádiz

Señal el almirante «General Concha» para vigilar las costas de Africa y llegó el trasatlántico «Sordaniaga», conduciendo asimismo toneladas de material de guerra para el campamento de Melilla.

El vapor «José María» cargó leña en troncos para Melilla, destinada á construir trincheras.

Sorteo de soldados

Valladolid.—Del regimiento de Isabel II se han sorteado 180 soldados para marchar á guarnecer á Oviado, relevando al regimiento del Príncipe que va á la guerra.

También se asegura que marchará de esta guarnición la compañía de administración montada compuesta de 250 hombres, mandados por un capitán y tres subalternos. Irá afecte á la segunda expedición.

De Málaga

Han llegado 80 mulos con destino al parque de artillería de Melilla.

Encontrase en esta capital, de peso para Melilla, el director del «Daily Telegraph», de Londres.

Ha circulado el rumor de que en breve llegarán más fuerzas de infantería, que quedarán aquí como reserva del ejército de operaciones.

Más de Melilla

Junta de jefes-Inexacitud.—Campamentos mosos.

En Bani-Bugayen se celebró ayer una junta de jefes de las fracciones vecinas, para tratar de la guerra.

Afirmase que es inexacta la noticia oída de haber sido herido El-Ohaldy.

Esto sigue reuniendo los jefes y dando órdenes.

El jefe moro El-Mizzen tiene su campamento en las alturas del Gurugú.

En la cumbre que domina Sahstel-Amad hay otro campamento moro con muchas provisiones.

Conferencia de las 510 l.

Falucho apresado El ministro de Marina ha manifestado á los periodistas que nuestros buques han apresado en la bahía de Las Palmas un falucho conteniendo contrabando de guerra.

Registrado, se ha visto que contenía los siguientes enseres:

Once cajas con 88 proyectiles Holkin, 377 paquetes con 600 cartuchos de fusil y 14 sacos de pólvora.

El Sr. Maura en el palacio

El presidente del Consejo de ministros ha estado esta mañana en Palacio desahucando con S. M. el rey, á cuyo siseño ha puesto varios reales decretos exceptuando de las formalidades de subasta la adquisición de materiales para la guerra.

La misión del sultán

Hablado el Sr. Maura de los asuntos de Marruecos, ha manifestado que los enviados del sultán Azeel-Estid que manda á hacer entrega al gobierno español de las cartas ocupándose de los sucesos de Melilla, hállanse en la actualidad en Tánger esperando que lleguen el buques de nuestra nación que ha de trasladarlos.

Marruecos, ha manifestado que los enviados del sultán Azeel-Estid que manda á hacer entrega al gobierno español de las cartas ocupándose de los sucesos de Melilla, hállanse en la actualidad en Tánger esperando que lleguen el buques de nuestra nación que ha de trasladarlos.

El presidente ha añadido que son melitenses cuantas informaciones publican algunos periódicos haciendo suponer que este hecho influye en la marcha de los acontecimientos que se desarrollan en el campo de Melilla.

«Se equivocan—ha dicho—los que tal creen; nuestras tropas realizarán las operaciones que deban, independientemente de la relación que puedan traer los emisarios del sultán.»

El general Weyler

El general Weyler ha vuelto este mañana á Palencia, siendo recibido por S. M.

En el regío Alázar ha permanecido por un rato y al salir ha manifestado que su visita no tenía otro objeto que el de cumplimentar al monarca con el cual no habló de asunto alguno de actualidad.

El orden público

El ministro de la Gobernación ha manifestado que en Barcelona se cumple la ley de orden público, habiéndose dispuesto varias disposiciones y cerrados algunos centros análogos á la Escuela Moderna, los cuales funcionaban en la clandestinidad facilitando enseñanzas peligrosas.

De Barcelona

Defunciones Ha sido defunto el amigo íntimo de Lerroux, José Abel empadronado en la Casa de Maternidad. Desde la Delegación ha sido trasladado á la cárcel de mujeres, por no haber lugar á propósito en la de hombres.

También ha sido expuesto el consejo radical Canals.

Borrás

En el buque «Mansueti» ha llegado procedente de México el aviador Sr. Borrás.

Comentarios

Se comenta las declaraciones de «La Lliga», publicando los periódicos largos artículos en pró ó en contra según las tendencias.

Donativo

El Sr. Lacierva ha remitido una cantidad para que con ella se socorra á las familias de los individuos del cuerpo de Seguridad que resultaron heridos durante los últimos sucesos.

Suopresor.

De la casa Augusto Corrons y compañía Contratación en Barcelona á las 16.12 de la tarde del día 1 de agosto de 1909.

Table with 2 columns: Location and Amount. Interior 85.10, Amortizable 69.90, Colonial 60.00, Nortes 76.90, Alicante 90.60, Orenses 23.75, Exterior 97.19, Interior 85.05, París 9.55, Londres 27.59

Corredor de Comercio CARLOS G. ESPRESATI

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Espectáculos

Teatro de Verano Función para hoy

Inauguración de la segunda temporada

- 1.º Las bribonas. 2.º El método Garritz. (Estro.) 3.º Bohemios.

A las ocho y tres cuartas.

Función para mañana por la tarde

- 1.º Las bribonas. 2.º Bohemios.

A las cuatro y media.

Por la noche

- 1.º El método Garritz. 2.º Fosca. (Estro.) 3.º La alegría de la huerta.

A las nueve menos cuartos.

Imprenta de LA PROVINCIA

